
影视教育
□夏凡

日前，教育部、中宣部
发布《关于加强中小学影
视教育的指导意见》（以下
简称《意见》），明确将影视
教育纳入学校教育教学计
划， 保障每名中小学生每
学期至少免费观看两部优
秀影片。

影视素来与教育有着
紧密的联系。 作为一种大
众艺术形式， 影视艺术集
音乐、 美术、 戏剧等于一
体， 有着极强的表现力和

感染力， 可以提高受众的
艺术素养、 审美能力。 此
外，影视作为一种媒介，承
载着丰富的内容， 传递着
价值观，有丰富的思想性，
能让人浸润其中， 产生共
鸣，这对于思想、性格等还
在形成之中的中小学生很
有益处。

其实， 影视进课堂并
不少见。 在笔者的中学时
代，语文老师、英语老师经
常在课堂上播放电影，备

受学生欢迎。 应该说，这种
影视教育还处于自发、零
散状态，缺乏组织、未成体
系， 限制了影视教育的针
对性和实效性。《意见》的
意义， 就在于将影视教育
置于更重要的位置， 以细
致、 明确的引导深度挖掘
其潜力。

从 内 容 来 看 ，
《意见》将观看优秀
影片列为每名中小
学生的必修内容，

每学期至少免费观看两
部优秀影片。 这样的要
求，够细、够实，也给中小
学校提出了更高的要求。
相信随着各地中小学校
不断投入更多资源 、力
量，好好研究、多多尝试，
影视教育一定会空间广
阔、大有可为。 ①2

追梦
□于杭

“我们都在努力奔跑，
我们都是追梦人 ”。 在
2019 年新年贺词中，国家
主席习近平充满温情与力
量的话语， 让国人在新的
一年沉浸于“追梦”的喜悦
与兴奋之中。

有梦想才有希望，有
希望才有目标， 有目标才
会奋斗。 没有梦想的民族

是没落的， 没有梦想的人
生是灰暗的。 只要心中激
荡着梦想， 就不会停下前
进的步伐。哪怕道路曲折，
亦要坚韧前行。

“梦 想 不 会 自 动 成
真，奋斗是其桥梁；目标
不会自动抵达，奔跑才有
远方”。 梦想给了我们抬
头看天的希望，但如果没
有埋头苦干的努力，脚下
的路不会延伸到成功的
终端。“幸福是奋斗出来
的”， 梦想只有靠拼搏才
能实现，否则，就成了耽
于空想的痴人说梦，就成
了只会仰望星空却一事
无成的空想家。

脚踏实地， 咬定目
标，“心心在一艺，其艺必
工”;心怀梦想，奋力追梦，
“心心在一职 ， 其职必
举”。 只要秉持为梦想奋
斗的理念，不偷奸，不耍
滑，咬定青山，奋力拼搏，
让城市的某一盏灯更亮，
让餐桌上再添一道菜，让
孩子考出理想的成绩……
这些切合实际的梦想和目
标，总会在我们默默的努
力中实现。

面对改革开放 40 周
年之后的崭新征程，
置身时代浪潮，我们
无法按捺内心蓬勃
的梦想，无法让梦想

超然物外， 只有把对美好
生活的向往、 对人生出彩
的渴望熔铸到时代的洪流
中，与时代共奔跑，与岁月
共成长， 以坚实的步履迎
接新的挑战， 追梦之路才
会一片光明， 可期未来才
有锦绣前程。

在追梦之路上奔跑，
让我们在追梦中成为美好
生活的创造者、 守护者与
分享者。 ①2
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人以正为贵，家以和为贵，友以诚
为贵，官以廉为贵。 ①2

(据华夏箴言网)

人可能都是这样， 儿时刚有梦想
时，其实没有当回事，老了回过头，反而
认真了。

———今年 58 岁的李男 ， 年少时因
电影对火车模型产生了浓厚的兴趣，如
今人过中年， 又把 40 年前的小梦想捡
了起来。 现在，李男的工作间成了无数
年轻模型玩家向往的地方。

通风是最好的除甲醛方法。
———各种号称能快速除尽甲醛的

清除剂网上热销，这些产品到底管不管
用？中国建筑科学研究院和清华大学建
筑学院的专家表示，甲醛的挥发需要时
间 ，完全除尽的时间以年计算 ，快速除
尽是个伪命题。

我在家时再三叮咛， 不能跟陌生人
走，女儿答应得很好，但单纯的孩子还
是很容易被各种诱惑吸引。

———江苏镇江新区实验幼儿园小班
举行了一场防拐防骗演练活动。 园方介
绍 ，本次活动以 “家园合作 ”的形式开
展 ， 邀请家长志愿者扮演素未谋面的
“人贩子”。 一名参与活动的家长如此说

道。 ①2

酒瓶寻亲
重庆某酒厂联合中华少年儿童慈

善救助基金会及其旗下宝贝回家寻子
网，拿出 11 万余瓶定制小酒，将走失孩
子的信息印在产品的外包装上，拟发布
1000 条失踪儿童的信息，以帮助他们找
到回家的路。

这条被网友称为“酒瓶寻亲”的新
闻，充满暖暖善意。 对于丢失子女的父
母而言，通过类似央视《等着你》那样的
寻亲节目找回孩子的为数甚少，而“酒
瓶寻亲”通过企业的善举为他们弥合亲
情增加了一份可能。 虽然此举有商业炒
作的嫌疑，但其中满含善意，相较于虚
假的“悲情营销”，我们期待“酒瓶寻亲”
多多益善。 ①2 （谷政丰）

世相评弹

客服热线
□张涛

日前， 中消协通报
重点服务领域部分企业
服务热线体验式调查结
果。 在消费者感知评价
中， 服务热线人工服务
转接等待时长， 在所有
被 体 验 环 节 中 评 价 最
低， 主要体现为电话接
不通、 转接人工等待时
间长。

现在，银行 、保险 、
电信等行业都开通了客
服电话， 以方便消费者
咨询办理业务 。 不过 ，

想要接通人工服务 ，先
得耐心地听上一大段语
音，好不容易接通了，听
到的却有可能是对方正
忙需“排队等候”。 有网
友说，“耐心， 是成功拨
打银行客服电话的必备
条件”。

要想客服电话转人
工服务，除了耐心，还需
要技术。 许多企业的客
服电话语音系统层层分
级、选项繁多，人工服务
往往在最后面的分级目

录中，消费者必须仔
细听清语音提示，准
确输入一连串子目
录后才能找到。整个

过程就像走迷宫一样，
任何一次操作失误 ，都
会导致前功尽弃 ， 只能
退回来重走 。 这给消费
者带来诸多困扰。

客服转人工成为难
题，原因很多。 一方面，
随着智能语音系统的发
展， 许多企业将精力用
于完善客服电话的语音
服务功能。 人工服务选
项设置靠后 ， 也是为了
引导消费者使用语音自
助服务。 同时，部分企业
为了节省人力成本 ，往
往只聘请少量的客服人
员， 远远不能满足实际
需求。

自助服务是大势所
趋 ， 但人工服务也不可
或缺， 毕竟语音服务分
类再细， 也难以满足消
费者的多样化需求。 尤
其不少老年人听不懂语
音 提 示 的 各 种 专 业 术
语， 他们更习惯于和客
服人员直接沟通。

转人工服务等待时
长在客服系统中被消费
者评价最低 ， 说明这一
问题已经严重影响客户
感受， 成为服务热线的
短板。 对此，有关企业必
须引起重视， 切实予以
改进， 以方便广大消费
者。 ①2
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